



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 2. Mai 2022

## **Staatsrechnung 2021; Bericht und Antrag der Finanzkommission**

Sehr geehrter Herr Landratspräsident  
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Finanzkommission hat die Staatsrechnung 2021 des Kantons geprüft. Sie stützt sich dabei einerseits auf eigene Erkenntnisse aus Gesprächen, die sie mit den Direktionen führt bzw. auf Informationen, die sie bei diesen einholt.

Andererseits stützt sich die Finanzkommission auf den Bericht und die Informationen der Finanzkontrolle, welche die Staatsrechnung umfassend prüft. Diesem Bericht kommt dabei eine wichtige Bedeutung zu, denn die Finanzkontrolle ist die oberste Fachinstanz der Finanzaufsicht des Kantons. Sie ist fachlich unabhängig und selbständig und in ihrer Prüfungstätigkeit einzig Verfassung und Gesetz verpflichtet. Sie hat den gesetzlichen Auftrag, den Landrat bei der Ausübung der Oberaufsicht über die Verwaltung und die Rechtspflege zu unterstützen.

### **Prüfung der Staatsrechnung**

Die Finanzkommission stellt gestützt auf die Erkenntnisse fest, dass die Staatsrechnung 2021 den gesetzlichen Vorschriften entspricht. Sie dankt allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für die geleistete Arbeit.

### **Ergebnis der Staatsrechnung 2021**

Die Rechnung 2021 schliesst mit einem positiven operativen Ergebnis von 27.43 Mio. Franken ab. Dies bedeutet eine erhebliche Verbesserung gegenüber dem Budget inklusive Nachtragskredite von 33.76 Mio. Franken.

Diese Verbesserung ist hauptsächlich auf die Mehrerträge bei sämtlichen Steuern und die Gewinnausschüttung der Schweizerischen Nationalbank zurückzuführen. Die Nettoinvestitionen betragen 18.91 Mio. Franken und nehmen gegenüber dem Budget inklusive Nachtragskredite um 17.68 Mio. Franken ab.

Die Zusatzaufwendungen infolge Corona betragen brutto 19.69 Mio. Franken, wobei der Hauptanteil im Umfang von 13.95 Mio. Franken auf das Härtefallprogramm entfällt. Der Bund übernimmt davon 10.79 Mio. Franken. Bei den restlichen Aufwändungen leistet der Bund 3.04 Mio. Franken. Die Nettoaufwändungen für den Kanton betragen 5.86 Mio. Franken.

## Antrag der Finanzkommission

An der Sitzung vom 2. Mai 2022 hat die Finanzkommission die Staatsrechnung 2021 in Anwesenheit der Verantwortlichen der Finanzdirektion und des Leiters der Finanzkontrolle beraten und mit 11:0 Stimmen beschlossen, dem Landrat deren Genehmigung zu beantragen.

Freundliche Grüsse  
FINANZKOMMISSION



Jörg Genhart  
Präsident



lic. iur. Emanuel Brügger  
Landratssekretär